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香港文匯報訊 綜合報道，據聯合國新聞網消
息，秘書長發言人杜加里克14日在紐約舉行的每
日新聞發佈會上說，秘書長潘基文於當天離開紐
約，前往中國南京進行訪問。訪問期間，潘基文
將與中國國家主席習近平舉行會晤。

出席青奧會開幕式
杜加里克說，潘基文將出席在南京舉行的2014

年青年奧林匹克夏季運動會，他還將與中國國家主

席習近平以及國際奧林匹克委員會主席巴赫會晤。
杜加里克指出，潘基文在訪問期間還將與青年

們就青年在促進發展方面所應起到的重要作用進
行討論，並參加社交媒體就青年的潛力、體育的
力量以及解決氣候變化的重要性等問題舉行實時
討論。
報道稱，潘基文預定於17日結束訪華，返回紐

約。
潘基文是聯合國第八任秘書長，此前曾多次訪

華。出席青奧會開幕式是他今年以來再次對中國
展開的訪問活動。今年5月，潘基文出席了在上海
舉行的亞洲相互協作與信任措施會議第四次峰
會，並會晤習近平等中國領導人。
另據中新網報道，應習近平邀請，布隆迪總統

恩庫倫齊扎、斐濟總統奈拉蒂考、馬爾代夫總統
亞明、黑山總統武亞諾維奇、新加坡總統陳慶
炎、瓦努阿圖總理納圖曼將與聯合國秘書長潘基
文一道出席青奧會開幕式。
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青島啟動中韓貿易合作區建設
習近平訪韓時倡議 東亞進「大物流」時代

力爭貨幣互換離區免稅
青島國際區域經濟合作管委會副主任張建國向本報
表示，目前國家層面的自貿政策還在談判階段，一旦技
術層面有所突破，青島中韓貿易合作區會先行先試。他
預計，消費品貿易與加工進出口貿易很有可能最先享受
到初始政策。他認為，青島中韓貿易合作區會將這些新
政策項目化，摸索出自貿區框架下的商務模式與貿易模
式，可作為其他城市對韓貿易借鑒。根據規劃，青島中
韓貿易合作區將重點在「經認證的經營者（AEO）」
互認、金融合作、服務貿易、知識產權保護等領域開展

先行先試，同時力爭在會議、會展、商務及旅遊便利、
離區免稅、貨幣互換、自駕旅遊等政策上爭取先行先
試。
張建國表示，山東省是中國食品出口第一大省，中

韓貿易合作區的建立將會帶動整個山東乃至中國北方對
韓食品出口。同時，基於電子商務與服務貿易的發展，
很有可能在青島中韓貿易合作區內催生新業態的產生。
張建國說：「過去由於技術壁壘、貿易壁壘的存在，一
些韓國保健品、藥品、化妝品對華出口都受到影響，未
來在自貿框架下的中韓貿易合作區內，將會為相關韓企
帶來巨大商機。」

攜韓國進入歐亞大陸橋
7月初，習近平主席訪問韓國期間，兩國領導人發表

《聯合聲明》，強調要擴大戰略性經貿和產業合作，並
就爭取年底前達成中韓自由貿易協定達成共識。目前中
韓自貿區談判已經進行了12輪談判。山東省社會科學
院副院長鄭貴斌在接受本報採訪時表示，「長期以來，
韓國貿易一直想併入歐亞大陸橋，如今在中韓自貿區的
概念下，基於青島西海岸中韓貿易合作區，貿易便利化
達成後，韓國可通過山東將對外貿易直接併入歐亞大陸
橋，會極大推動東亞物流行業的發展，迎來中韓貿易的

『大物流』時代。」鄭貴斌還強調，韓國在港口、造
船、海洋裝備、化工等產業水平都很高，都將會極大地
帶動山東戰略新興產業的發展。
據了解，韓國已是青島第二大外資來源地和第二大貿易

夥伴。截至今年6月底，韓國累計在青島投資項目11,513
個，合同外資243.4億美元，實際利用外資149億美元，
分別佔青島歷年累計外商投資比重的46.8%、28.8%和
28.4%。青島與韓國進出口貿易總額也突破了85億美元。
國家發展改革委員會也於今年6月25日公佈了《關於印發
青島西海岸新區總體方案的通知》。該方案指出，要加快
韓圜掛牌交易試點，推動中韓本幣跨境結算。

香港文匯報訊（記者

許桂麗、王宇軒，實習

記者 李婷婷 青島報道）

習近平主席7月初訪韓期

間，在中韓經貿合作論

壇上建議雙方拓展地方
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韓產業園。山東省青島
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式啟動。據了解，青島
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▲青島中韓貿易合作區效果圖。 本報青島傳真

《不動產登記暫行條例》公開徵求意見
中國運輸船佛得角遭隔離檢疫

香港文匯報訊 據新華社報道，佛得角
衛生部長利馬14日說，一艘從塞拉利昂抵
達佛得角的中國運輸船停泊在該國聖維森
特島附近水域接受隔離。

隔離三周才准上岸
利馬說，鑒於西非嚴重的伊波拉疫情，
佛得角已要求所有從疫區抵達該國的船舶
必須接受隔離，此次中國船隻被隔離也只
是該國應對伊波拉病毒的一個正常舉措。
佛得角衛生部門已派人登船對船上人員進
行檢查。結果顯示，船上人員無一人出現

伊波拉病毒感染症狀。但她強調，所有人
員必須在隔離期結束後才能上岸。
從當地華人了解到，被隔離的中國船隻

隸屬一家中資企業在塞拉利昂辦事處，目
前已在佛得角水域停留近兩周時間，再過
一周即可結束隔離期。
自幾內亞、利比里亞、塞拉利昂等國暴
發伊波拉疫情以後，佛得角政府緊急制定
了全國應急預案，採取多項措施加強對國
際機場和港口的監控，嚴防伊波拉病毒傳
入。佛得角衛生部表示，截至目前，該國
尚未出現伊波拉病毒感染病例。
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香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京
報道）伊波拉疫情引發各界密切關
注。中國疾控中心病毒病所專家向妮
娟昨日表示，中國屬於伊波拉輸入風
險較低的國家，但不排除出現輸入性
病例的可能性。目前，中國整個醫療
防控體系已就此展開應對，伊波拉出
血熱疫情的防控、培訓等工作，已從
國家層面延伸至各地醫療部門。專家
強調，中國具有伊波拉出血熱的診斷
等技術儲備。

具伊波拉診斷技術儲備
中國將防止伊波拉出血熱輸入性病
例放在防控首位。向妮娟表示，中國
的第一道防線希望拒伊波拉病毒於國

門之外，希望在口岸發現可疑病例。
此外，中國整個疾控體系已展開相應
準備，制定了伊波拉病毒的防控、診
斷、治療方案，包括中國疾控中心的
專家也在實驗室做好應對準備。
中國疾控中心病毒病所研究員李德

新指出，伊波拉病毒是一種出血熱病
毒，其傳播途徑是通過人直接接觸病
人的血液、其他體液、分泌物、排泄
物或感染了伊波拉病毒的動物的血
液、其他體液等造成感染。
多位專家均指出，目前中國未發現

伊波拉疫情，公眾無需恐慌。中國對
伊波拉疫情有技術儲備，包括所有臨
床能用的伊波拉出血熱診斷方法和使
用試劑等。

香港文匯報訊 據新華社報道，
外交部領事司昨日在中國領事服務
網上發佈消息，提醒中國公民暫勿
前往幾內亞、利比里亞、塞拉利昂
等伊波拉疫區國家並謹慎考慮前往
尼日利亞。
外交部同時提醒已在上述國家
的中國公民密切關注當地疫情發
展，了解相關防護知識，採取必
要防護措施，避免接觸可疑病
人。如果出現病症，應及時就

醫，並可與中國駐當地使領館聯
繫尋求協助。
近期，伊波拉疫情在幾內亞、利

比里亞、塞拉利昂等西非國家加劇
蔓延，截至8月13日，疫情導致逾
1,000人死亡，尼日利亞也發現被
感染病例。幾內亞、利比里亞、塞
拉利昂和尼日利亞四國已宣佈進入
緊急狀態。世界衛生組織正式宣佈
該疫情為「國際關注的突發公共衛
生事件」。

外交部：國民暫勿往伊波拉疫區國

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）在
比原計劃遲一個半月後，《不動產登記暫行
條例（徵求意見稿）》於昨日與公眾見面，
徵求社會各界意見。條例明確建立統一的不
動產登記信息管理基礎平台，國家、省、
市、縣四級登記信息實時共享，權利人、利

害關係人可依法查詢、複製等，第一次為不
動產統一登記提供了法律依據和操作辦法。
徵求意見稿共6章30條，在總則中明確，
中國實行不動產統一登記制度。並且規定集
體土地所有權，房屋等建築物、構築物所有
權，森林、林木所有權，耕地、林地、草地
等土地承包經營權，建設用地使用權，宅基
地使用權，海域使用權等十種不動產權利，
需要辦理登記。

由國土部負責統一登記
意見稿明確，全國不動產登記工作由國土

部負責指導、監督，縣級以上地方人民政府
需確定一個部門負責本行政區域不動產登記
工作；建立統一的不動產登記信息管理基礎
平台，國家、省、市、縣四級登記信息實時
共享，不動產登記有關信息與住房城鄉建
設、農業、林業、海洋等部門審批、交易等
信息應當實時互通共享。

中國社會科學院法學研究所民法室主任孫
憲忠指出，目前土地、房屋、林業、農業、
海洋等部門都有權力進行自己領域的登記工
作，此外，登記可在各級政府設立的土地管
理部門去登記。登記機構發給當事人的權屬
證書也是五花八門，如房產證、房屋所有權
證、房地產權證、房地產證等。這種登記屬
於亂開天窗，無法提供統一的不動產物權法
律根據。
孫憲忠認為，徵求意見稿最大的亮點是

「統一」，「統一」有四點涵義：統一登記
的部門；統一的登記程序；統一權屬證書、
不動產登記簿和登記的基本信息；立法的統
一，與物權法這部基本性的法律相配合。
住建部住房政策專家委員會副主任顧雲昌

認為，對房地產市場來說，未來不動產統一
登記的落實，將對房產、土地進行數十年來
首次「摸清家底」，對宏觀調控和決策有着
重大意義。

中方：願與梵蒂岡建設性對話
香港文匯報訊 據中通社報道， 8月14日，教宗方濟
各抵達韓國訪問，當其乘坐的專機飛越中國領空時，方
濟各按照羅馬教廷禮儀，向中國領導人習近平和中國人
民發送了問候電報。中國外交部發言人華春瑩昨日向
《中國日報》表示，我們注意到教宗方濟各的表態。中
方對改善與梵蒂岡關係始終抱有誠意，並一直為此作出
積極努力。我們願與梵方繼續努力，進行建設性對話，
推動雙邊關係改善進程。

吉林集安開通赴朝鮮一日遊
香港文匯報訊（記者 廖一、張艷利 吉林報道）記者
昨日從吉林省集安市旅遊資源推介會上獲悉，集安市已
於8月11日正式開通赴朝鮮滿浦市一日遊，這是集安市
繼赴朝三日、五日遊之後開通的又一條赴朝旅遊線路。
據集安國際旅行社總經理魏洪弟介紹，赴朝一日遊於每

日早上8時23分從集安出發，至滿浦耗時30分鐘，下午5
時30分返抵集安市。一日遊主要包括參觀革命事跡地展
覽館、國營農場、技術學校、毛紡廠等地，還將觀看滿浦
幼兒園文藝表演，品嚐正宗的特色美食。中國遊客可以通
過護照和邊境通行證兩個途徑辦理赴朝一日遊。
集安市位於吉林省最南端，與朝鮮隔鴨綠江相望，是

中國對朝鮮三大鐵路口岸之一，也是距離朝鮮首都平壤
最近的口岸城市。

滬海關首開自貿區企業信用證
香港文匯報訓（記者 沈夢珊 上

海報道）上海海關日前為自貿區內
一家打算上市的中小企業受理了首
份企業信用狀況證明業務，並出具
《企業信用狀況證明》，目前，上
海海關已受理3家企業提出的出具
守法狀況證明申請。這意味着有需
要的企業可以直接向海關提出申
請，手續更為簡便。
據了解，這是海關7月1日實施
自貿區企業信用信息公開新規後，
推出的首份企業信用狀況證明。據
悉，今年上半年上海海關先後推出
19項自貿區監管服務新舉措。

上半年佔滬進出口額27%
截至目前，自貿區內企業參與

「先進區、後報關」的達到l,250
家，相關企業貨物到港入區時間平
均縮短2至 3天。21家企業開展
「區內自行運輸」業務，佔有區內

貨物調撥流轉需求企業數的25%。
據企業反饋，車輛從外高橋保稅區
至洋山保稅港區，平均每車可節約
費用50至100元，省時30分鐘左
右。在通過「自行運輸」與「先進
區、後報關」措施後，企業物流成
本可平均節約10%。
據上海進出口商會14日發佈的

《2014上海市進出口排行榜》顯
示，今年上半年上海自貿區進出口
完成進出口額604.72億美元，同比
增長13.26%，佔上海進出口總額
的27.03%。5年後，自貿區進出口
額將達到上海全市的40%。

■上海自貿區外景。
資料圖片

■國務院法制辦網站昨公佈《不動產登記暫
行條例（徵求意見稿）》。圖為山西民眾在
售樓大廳選購住房。 資料圖片


